

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis. — En Barcelona, Agencia de Roldés y Compañía, Rambla del Centro, 37. Benítez de Cornell, 4, Núñez, 2. — En Madrid, S. G. A., Alcalá, 1.

4 peetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

La cuestión política

Liberales y conservadores

Los periódicos conservadores, han variado de táctica en los últimos días.

Antes daban calor á la idea de una combinación liberal que no presidiera el Sr. Sagasta, y solo así se explican sus halagos al Sr. Gamazo y al señor Montero Ríos, y sus censuras á lo que han llamado apego excesivo al poder por parte del señor Sagasta, al extremo casi de hacerle responsable de que si no se forma otra situación liberal, él tendría la culpa cuando lo justo sería atribuir esta responsabilidad á los que no le ayudaron dentro del partido que dirige.

Si dentro del partido liberal, con ocasión de la guerra ó con motivo de las negociaciones de paz, hubieran surgido diferencias de apreciación, nos explicaríamos que alegando esas diferencias, se recomendase un Gobierno liberal, que no fuera presidido por el Sr. Sagasta.

Pero es el caso, que esas diferencias de criterio no han existido; que las resoluciones más ó menos graves en la guerra y en la paz se han apreciado del mismo modo, y, por lo tanto, en estos motivos no hay modo de justificar un cambio en la presidencia del Gobierno.

De modo, que no habiendo ninguna razón verdaderamente atendible que aconseje aquel cambio, lo mejor será no meterse en cierto riesgos que no producirán, probablemente, más que daño al interés público y ventaja á los conservadores demasiado impacientes.

Pero se conoce que la maniobra que hasta pocos días hace traían algunos periódicos, no les ofrece probabilidades de éxito, cuando ya ahorra. La Epoca pide resueltamente el poder para sus amigos, fundándose en la peregrina razón, de que los liberales están divididos y de que deben ir á organizarse á la oposición.

Y esto se dice en nombre de un partido cuyo jefe, el Sr. Silvela, ha declinado su jefatura en las mismas columnas de La Epoca, porque en su laudable tentativa de conciliación se vio desairado, de un partido, en que el duque de Tetuán sigue formando

iglesia aparte, en que el Sr. Romero Robledo se proclama independiente; en que el general Weyler no habla bien más que de la memoria del señor Cánovas, y solo considera dignos sucesores de éste á los Sres. Romero Robledo y duque de Tetuán; de un partido, en fin, en que el general Poveda maniobra por su cuenta, soplando cada día más fuerte en el resaldo del regionalismo.

De manera que resulta cómico que La Epoca encuentre en los liberales deficiencias que son infinitamente mayores entre sus amigos; y más insólito aún sería que en tales condiciones, la cometieran la empresa de hacer unas elecciones generales, que reflejarían por precisión la desorganización actual del partido conservador.

Por otra parte, cuanto se dice de desgracias de los liberales en la guerra y en la paz, es una frase puramente declamatoria; porque á la declaración de guerra no se opusieron los conservadores, porque el Protocolo lo consideraron necesario, y porque el tratado de París, lo estiman inevitable.

Lo que deben hacer los conservadores, por tanto, en primer término, es constituirse como partido, y después afirmar algo más que meros ataques personales al Sr. Sagasta.

Mientras tanto, deben rendir tributo á la realidad y reconocer que hoy por hoy, lo que menos inconvenientes ofrece es la continuación del partido liberal, organizado como este partido entienda, y no como convenga á los conservadores; es decir, presidiendo el Gobierno su histórico jefe, lo cual á nadie humilla, ni por nadie debe ser considerado como depreativo.

¡YA SALIÓ!!

EL PREMIO GORDO

NOTA DEL DIA

¡Ya salió!

Grita la muchedumbre que se apila en la Casa Moneda de Madrid, y enseguida un número magnífico recorre todas las líneas telefónicas y telegráficas, rondando hasta los más apartados rincones de España.

El premio gordo es la aspiración constante, la principal ilusión de todos los españoles. Cuando ustedes lean estas líneas, se habrán derrum-

bado los castillos en el aire, que la fanaria hizo forjar con visiones en gañas. La lotería nacional y en especial esta, retrata á un pueblo como el nuestro, á un pueblo que gusta de lo rústico, de lo inesperado, de la fortuna que viene rápida, de golpe, cambiando hasta el medo de ser de las personas.

El premio mayor ha salido ya. Con él van las alegrías de unos cuantos pero á qué costa! á costa de las tronchadas ilusiones y del dinero de media España.

En fin, consolémonos, y á otra.

A otra lotería, en la que los desengañados volverán una y otra vez, con la esperanza de alcanzar como dijo aquél, cuando menos... un reintegro.

Que la suerte haya sido propicia á nuestros lectores, y que la lotería de Navidad traiga felicidades, es cuanto desea el DIARIO DE TORTOSA para todos sus abonados y asiduos favorecedores.

DE ACTUALIDAD

Pavos y golosinas

Es el pavo el héroe del día. Por calles y plazuelas discurren en interminable hilera muchachas y criados llevando de una casa á otra casa, pavos y turrones con que las familias quieren rendir tributos á la amistad.

Es imposible sustraerse á las exigencias de la costumbre. Obrar en otra forma equivale á sentar plaza de tacaño y á ser mal visto por las gentes.

Hoy es preciso hacerse el raboso y cada uno lo hace como puede ó como sus recursos pecuniarios se lo permiten.

¡Y desgraciado del que no lo hace! De una cajita de Gijón ó de un pavo más ó menos escualido depende á veces la consecución de un favor á plazo fijo.

Hay, pues, que ser rumbo.

El día de hoy es muy triste para el pobre. Las mil chucherías expuestas á la codicia pública en los escapates de droguerías y confiterías, son una mala tentación y una triste realidad, para el que ha tenido la desgracia de que se le volviera la fortuna de espaldas.

A la casa del pobre no llegan los pavos ni los turrones.

El cambio tiene siempre libre entrada el recaudador del fisco.

La noche de Navidad es una de las mayores injusticias humanas. Noche de alegría, de jolgorio, para el rico, es á la vez de angustia, de amarguras, de hambre, para el pobre.

Falta en muchas casas leña para calentar las migajas que la caridad les ha prestado.

Y falta todavía más. Falta el hijo, el hermano, el sobrino ó el primo que les arrebató el ingrato clima colonial ó el plomo del traidor y cobarde enemigo.

Es un vacío que no puede llenarse con nada.

Por eso la noche de Navidad es noche de tristuras para muchos.

A LOS SEÑORES

DIPUTADOS Y SENADORES

de las provincias

DE TERUEL Y TARRAGONA

Respetables señores: En el número 319 de esta Revista, correspondiente al dia 21 del mes de Noviembre último, y desde este mismo sitio, se dirigió á ustedes esta redacción para significarles el que según rumores habiese constituido en Londres una Compañía bajo la razón social de *The Saragosse, Tortosa and East Coast Railways Company Limited*, cuyo objeto era la terminación de la por tantos conceptos desgraciada línea de Valdezafán á San Carlos de la Rápita, añadiendo que la nueva entidad financiera se comprometía á reparar los 32 kilómetros de que hoy consta este ferrocarril, adquiriendo al efecto dos locomotoras nuevas y así mismo satisfaría las ocho muensualidades que la anterior Compañía adeudaba á sus empleados.

Noticias posteriores, no muy satisfactorias por cierto, pues de ellas se desprendía que la constitución de la nueva Sociedad pudiera ser muy bien una engaño más de la Compañía actual para poder de esta modo obtener nueva concesión, y seguir adelante en sus burlas al país interesado, decidieron á esta Redacción á tener noticias directas sobre el asunto de la capital londinense, y en efecto, hace unos días las hemos recibido, viéndolo á corroborarse nuestros fatales presentimientos.

Hasta el dia 10 del corriente mes, según escriben de Londres, no existe en el «Registro Mercantil» de aquella capital ninguna Sociedad constituida bajo la razón social á que an-

teriormente se hace referencia.

En su consecuencia, esta Redacción vuelve de nuevo en nombre de los pueblos interesados en la construcción de este ferrocarril a rogar a ustedes se tomen el mayor interés en averiguar lo que pueda haber de cierto sobre la constitución de la nueva Sociedad inglesa *The Saragosse, Tortosa and East Coast Railway Company Limited.*

LA REDACCIÓN.

(Del Agente Ferroviario Español.)

Crónica General

La noticia del día es el *premio gorado*.

No hay manera de sustraerse á la obsesión general, constituida por el deseo de lograr una buena parte del premio mayor.

Grandes y chicos ambicionan la riqueza conseguida por el azar; queremos que sea improvisada por la suerte; este es el procedimiento más español, porque es el que menos trabajo exige.

Cuando esta edición se publique, ya habrá salido de dudas muchos de los que durante unos días han acariciado esperanzas de bienestar y ventura.

Muchos serán los desengaños; pero así sucede todos los años, y sin embargo todos los años se agotan los billetes de la lotería de Navidad.

En el Principal

Ante escasa pero distinguida concurrencia, representóse anoche en este coliseo la celebrada ópera del inspirado maestro Verdi, *Rigoletto*.

La interpretación de la misma resultó bastante regular, distinguiéndose la Sra. Dolores D'Arroyo, que en distintos pasajes musicales fué con justicia aplaudida; la Sra. Sola Conde, que es artista que posee dominio en la escena y cuenta con recursos lírico dramáticos, con los que se sabe hacer aplaudir, y los Sres. Bagatto, Borgioli y Leoni, que dentro sus facultades, llenaron como buenos su cometido.

Los coros, afinados como un piano viejo.

El maestro Petri, luchando con constancia, habilidad y decisión, para hacer llegar en medio de la borrasca, la nave al puerto, como el más experto piloto, (entiéndase director).

En la cercana e importante villa de Uldecona, se cometió estos días un crimen. Dos pobres forasteros visitaron la población, y uno de ellos dió muerte al otro según de público se dice, utilizando para ello un madero que le vino á mano.

El Juzgado entiende en el asunto. El autor del delito ha ingresado en esta cárcel.

Estos días se vé nuestro mercado más animado que de costumbre, siendo en gran número las aves puestas á la venta. Las transacciones menudean, y la gente hace acopios.

Se acerca Navidad.

La Alcaldía de Uldecona anuncia la subasta para el arriendo del alumbrado público.

Los escaparates de las confiterías, pastelerías y establecimientos análogos, aparecen ya repletos de turrones y mazapanes de diversas clases, á cual más tentadora, así como también de variedad de golosinas escogidas, de tanto consumo en las próximas Pascuas.

Por hacer referencia á un asunto de importancia, sobre el cual venimos hablando estos días, cortamos del *Correo de Tortosa* de ayer, el sueldo siguiente:

Le de las patentes sobre carruajes

En números anteriores nos hemos ocupado del conflicto creado en la otra de Ebro á comerciantes y particulares, con motivo de exigir la Guardia civil las patentes á los carruajes de aquella villa, é impedir la circulación á todo vehículo desprovisto de dichas patentes.

Hoy ya no es en Mora de Ebro sino, en nuestra ciudad y en algunos pueblos de esta comarca donde existe el conflicto por igual motivo, conicito que ha de acarrear, sino se suociona pronto de una manera más factoria, grandes perjuicios á los intereses comerciales de este país.

Es preciso que la Delegación de Hacienda y el Gobernador civil de la Provincia tomen cartas en el asunto y vean de armonizar los intereses particulares con los del fisco, pues asimismo no es justo que nadie defraude al Estado, tampoco lo es que los dueños de carruajes hayan de pagar unas patentes tan crecidas, que no pueden pagarlas de ningún modo, muchos aun queriendo.

Para que se comprenda que no exageramos, nos basta con decir que han suspendido el tránsito los coches que diariamente hacían sus viajes á esta ciudad desde Sta. Birbara, Cherta, Galera y Cenia, así como muchos carruajes que desde dichos puntos y otros se dedicaban al transporte de frutas y mercancías. Y hay más todavía: á un amigo nuestro que se dirigía esta mañana en tartana hacia una finca de su propiedad, la guardia civil le ha hecho retroceder en su camino, porque no llevaba la patente del vehículo.

Casos como este, creemos que se han repetido, y de seguro se repetirán, si pronto no viene la ansiada solución.

Señor Gobernador civil, el asunto es serio, fija V. S. en él su atención, y dicte en bien de los intereses de esta provincia las medidas convenientes para evitar tamaños abusos.

La cosa requiere arreglo.

Con la entrada oficial del invierno, ha coincidido un notable descenso en la temperatura, descenso que es general en nuestra región.

El firmamento permanece encapotado, presagiando nieve en las alturas.

El barómetro tiende á señalar presiones muy superiores á la normal.

Desde julio á diciembre de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa, naturales de esta provincia:

José Izquierdo Masi, Antonio Gil Queralt, José Gasull Ingles, Buenaventura Gras Font, José Ferrer Vallés, Antonio Garrote Moates, Ramón Escoda Cabré, José Durán Salvat, Ramón Cornet Oliva, José Carnicot Figuerola, Antonio Barberá Ferré, Antonio Bocho Climent y José Ardebon Farsell.

Anoche no se recibió el correo de Madrid.

¡Y van!....

El día 21 registráronse en esta dos nacimientos y dos defunciones.

Han sido adjudicadas definitivamente las subastas verificadas el día 26 de Noviembre último en la Dirección general de Obras públicas, á los señores siguientes:

D. Ramón Giró, la de acopios de reparación de la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona.

D. Bautista Capdevila, la de acopios de conservación de la carretera de Reus á Montroig.

D. Jaime Carbonell, la de acopios de conservación de la carretera de Lérida á Flix á Reus.

D. Bautista Capdevila, la de acopios de conservación de la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona.

Ayer noche falleció la señora D. María Miravall Montes, madre de nuestro particular amigo D. Andrés Celma.

Acompañamos á la familia de la fallecida en el justo dolor que le aflige y en particular á nuestro amigo el señor Celma.—R. I. P.

Recordamos á nuestros lectores que el día 31 de los corrientes, termina el plazo para la presentación de los documentos en la Oficina liquidadora del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes sin pago de multa é intereses de demora.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro Principal, la popular obra de Verdi *Il Trovatore*.

Debutará la primera soprano, señora D. Vicentina Ferni.

En los trenes de hoy han pasado por la estación de la vía férrea 221 repatriados.

Acompañamos en su natural sentimiento á nuestro particular amigo, el conocido librero D. Arturo Voltes, por la muerte de su hermoso niño D. Arturo Voltes Sangenis, ocurrida esta mañana á las siete.

El Opal Pasta es el mejor quitamanchas.

Señalamos á las madres de familia el feliz descubrimiento con que M. Chaptot acaba de dotar la terapéutica; reemplazando el desagradable é indigesto aceite de hígado de bacalao con su principio activo el *Morrhuol*, que representa 25 veces su peso de aceite, y se presenta en forma de pequeñas cápsulas redondas, solubles, que se tragan fácilmente y son bien toleradas. El *Morrhuol* estimula el apetito y combate la anemia y la delgadez de los niños.

En todos los casos en que la función digestiva se halla alterada ó destruida, tratan los médicos de sostener el organismo con alimentos digeridos artificialmente; el más conocido es el *Vino de Peptona de Chaptot* que contiene, en pequeño volumen, la carne de vaca asimilable y digerida artificialmente con la pepsona; reanima las fuerzas, favorece la digestión, nutre á los enfermos y les devuelve vigor y salud.

El 1.º de Enero próximo, dejaremos de remitir el DIARIO á los suscriptores de fuera que no se hayan puesto antes al corriente con la administración de este periódico, sin perjuicio de obligarles por otros procedimientos, al pago de lo que adeudan.

Sirvan de aviso las presentes líneas.

Los suscriptores de fuera, podrán hacer efectivo el pago de sus descubiertos, bien en letra del Giro mútuo, bien en sellos de correos, y para no complicar la marcha administrativa de este periódico, les agradeceríamos lo hicieran antes del día 25 del actual.

Al público.—A las personas que se suscriban á nuestro periódico, se les servirá gratis desde hoy hasta fin del mes actual.

DIFTERIA (mal blanch) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en difterica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Docto Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

LA CRUZ ROJA

Donativos entregados á tan benéfica asociación:

D. Felipe Fustegueras, una carreta de leña y 300 ladrillos para la casilla.

D. R. F., 25 pesetas.

Dos niñas, dos docenas pastillas jabón.

Un socio, un quinqué.

REMITIDO

Cenia 20 Diciembre 98.

Señor Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Muy señor mío y amigo: En esta misma fecha mando al director de *El Eco de la Fusión*, para su publicación, la siguiente carta, que espero de V. se servirá publicarla en su diario, dándole por ello anticipadas gracias su afectísimo amigo,

Federico Pla.

Señor Dr. de *El Eco de la Fusión*.

Cenia 20 Diciembre 98.

Muy señor mío: Espero de su imparcialidad se servirá dar cabida en las columnas de su periódico, al presente remitido, en contestación al publicado por D. Antonio Palau, para poner de manifiesto sus contradicciones, y darle al mismo tiempo las gracias por el favor que me hace, y que no merezco, llegando su sacrificio hasta el extremo de convertir su persona en pedestal de mi gloria.

En el diario *Los Debates*, apareció una carta fechada en la Cenia y firmada por el correspondiente, en la cual se censuraba la gestión administrativa del actual Alcalde Sr. Palau, y a los quince días se desveló que el señor con un comunicado en su digno periódico, aludiendo á mi humilde persona, con tanta crueldad, porque al decir de dicho personaje, soy un político fracasado antes que conocido y confiado sin duda en la impunidad, me acomete lanza en ristre, por aquello de que, a moro muerto gran lanzada, y seguramente no sabiendo como defendere del ataque, me ejece á mí como á víctima, para inmolarme en aras de sus desplazamientos, y es que ignora que para administrar los intereses de un pueblo, es condición precisa saber administrar los propios, y esto lo saben hasta los niños.

¿Cómo se comprende, que una persona ajena al municipio imponga de una manera absoluta la aprobación de un presupuesto municipal? ¿Acaso los concejales que componen la comisión, y V. es uno de ellos, son figuras decorativas? Hágase más favor el señor Palau, que siendo V. una persona scrupulosa en administración, no hubiera permitido, ni mucho menos firmado, un presupuesto tan ruinoso; pero considerándolo con equidad confeccionado, no tuve inconveniente en estampar su firma y aprobarlo; pero ahora resulta, y he aquí la madre del cordero, que á V. se le puso entre cejas, no el reparar el pontón que nos comunica á los vecinos de ambas orillas del río Cenia, si no la construcción de un verdadero puente en una forma tan descabellada, que por mucha que sea su utilidad, confiadas

las obras á su dirección, ha de causar no pocos perjuicios y como se han invertido seguramente, más cantidades que las sobrantes del presupuesto, para cubrir el déficit, recurre al agotado bolsillo del contribuyente, con un reparto de arbitrios, lo que voy á probar con datos que V. mismo me proporciona.

En uno de los párrafos de su comunicado dice «que para cubrir el déficit que resulta del presupuesto ha tenido necesidad de recurrir á un reparto de arbitrios extraordinarios» y luego añade «que el Ayuntamiento, después las formalidades del caso, tuvo á bien destinar los sobrantes de algunas partidas para la reparación (léase construcción) de un puente sobre el río Cenia, que solo Dios y algún político saben el camino que hubiera tomado el dinero sobrante del presupuesto á no encargarse de la Alcaldía el que escribe: ¡Se ha visto contradicción más palpable! El mismo se dá con la badila en los nudillos. ¿Si existen sobrantes en el presupuesto y se destinan á obras públicas, para qué un nuevo reparto? No comprende V. que en un presupuesto no puede haber déficit y superávit á la vez? Si hay cantidades sobrantes, como lo prueba el acuerdo del Ayuntamiento.

¿Como justifica V. la necesidad de un reparto? Confiese con franqueza sus pocos dotes en administración, y que ha esgrimido un arma de dos filos resultando gravemente herido en la contienda, y deje en paz á este hijo de vecino que ninguna culpa tiene de sus desaciertos, y tenga en más consideración y estima á los señores concejales de esta corporación, y otra vez no les sorprenda con un nuevo reparto espuesto al público sin tener antes conocimiento de ello, porque en vez de alcalde demócrata resultará un monterilla.

Los demás puntos no los menciono, porque debe hacerlo el autor del remitido á *Los Debates* y que motivó la suya.

En sus sentimientos hay mucho que deseas, por que une á la ingratitud, la malicia, olvidando aquella memorable visita que V. me hizo y de la cual salió con la de Alcalde que hoy ostenta, debido á mi leal proceder y al interés que me inspira el partido.

Esto es un hecho tan evidente que está en la conciencia de todos, lo mismo que la *formalidad* de V.

Cienenses, si quereis saber si don Antonio Palau tomó parte en la confección del presupuesto, pasad por la secretaría de este Ayuntamiento, y allí encontrareis el referido presupuesto con tantos capítulos como firmas estampa al pie de los mismos, incluso el célebre de las gallinas, pollos y conejos. ¡Y atreverse á decir desde las columnas de los periódicos, que él no tiene parte ni arte, y que se confecionó sin llamarle, siendo como era en aquella época vocal de la comisión especial de presupuestos! ¡Si será olvidadizo nuestro Alcalde, al no recordar ya las 12 firmas que en el estampó! Por que hace al caso voy á dedicarle el siguiente cantar.

Cuando Dios nuestro Señor nos repartió la memoria
algún motivo tendría
al darle á Palau tan poca.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Federico Plá.

Noticias de Madrid

(Del dia 22 Diciembre)

Por telegrafo y teléfono

Los carlistas

Los carlistas de esta corte insisten en que sus correligionarios presos en Bilbao han sido sometidos á terribles torturas con objeto de obligarlos á declarar.

Dicen poseen pruebas y detalles y añaden que la leyenda de Montjuich se ha realizado en Bilbao, corregida y aumentada.

Afirmán que á los prisioneros se les daba á comer pescado salado sin permitirles beber ni una sola gota de agua.

Cuando la sed empezaba á producir estragos le acercaban á los labios jarras de agua cuyo contenido derramaban en el suelo apenas los infelices prisioneros creían llegado el momento de poder calmar su tormento.

—El Gobierno dice que todo es inexacto y añade que también es falso que en Vizcaya hayan ocurrido desórdenes, pues solo pudo promoverlos un sargento embriagado que fué debidamente castigado.

Sagasta

—El parte de los facultativos que á las ocho de la noche han visitado al presidente del Consejo, dice que ha disminuido la afección febril del enfermo.

A las ocho y media estuvieron en la casa del Sr. Sagasta los señores Puigcerver, Groizard, Aguilera y Correa, quienes se retiraron sin verle, pues el presidente estaba descansando.

Contra Weyler

—Háblase de haber celebrado varias conferencias los generales Martínez Campos, Primo de Rivera, Blanco y López Domínguez y los maliciosos suponen que se trata de reorganizar aquella famosa peña de capitanes generales, añadiendo que todo es obra del general Martínez Campos, quien se propone de este modo contrarrestar la influencia del general Weyler y evitar que puedan atraerse al marqués de Tenerife los enemigos del régimen.

Como que nada de esto me consta, trasmiso el rumor á título de información.

POSTRES VARIOS

Los ojos negros

De unos negros esclavo
(que son tus ojos),
no hallo en ninguna parte
paz ni reposo.

Doquier me encuentro
estoy siempre mira á
tus ojos negros.

Si me miran airados,
quedo vencido;
si me miran alegres,
 pierdo el sentido.
Dulces ó fieros,
me matan con mirarme
tus ojos negros.

Aunque es su tiranía
un mal muy fuerte,
el romper mis cadenas
fuera mi muerte.
¡Ay, ojos negros,
también sois de mi alma
vosotros dueños!

NARCISO T. SERRA.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Lotería Nacional. — Sorteo de Navidad

Madrid 23—12 mañana. (Urgente.) Números premiados con las suertes mayores en la extracción de hoy.

Con tres millones de pesetas, (Gerdo) 52.761 (Barcelona). Con dos millones el 22.610, Madrid. Con un millón el 24.281, Madrid. Con 750.000 pesetas el 30.975, Palma.

Con 500.000 id. el 15, Madrid. Con 250.000 pesetas el 19.096, Toledo.

Con 100.000 id. los 34.358 y 2.854. Con 80.000 id. los 52.987, 22.132, Valencia, 28.537 Madrid, y 4.856 Barcelona.

Con 60.000 id. los 16.647, 37.828, 53.485, 7.934 (Madrid), y 39.609, Madrid.—Mencheta.

Llegada

Madrid, 23—2 tarde. Ha llegado esta mañana procedente de Zaragoza, el general Weyler.

En la capital de Aragón, le han obsequiado mucho los conservaderos.—Mencheta.

Visita inútil

Madrid, 23—2'20 tarde. El Sr. Romero Girón, ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta, pero no ha pedido recibirlle.—Mencheta.

GABINETE DE MEDICINA, CONSULTAS Y OPERACIONES QUIRÚRGICAS

del Doctor
Tomás Pérez del Arco y Ramírez

MÉDICO MILITAR (Escala Reserva)

ex-alumno del Colegio de S. Carlos de Madrid, ex-Ayudante del Cirujano y Catedrático de San Carlos, Dr. Creus y Manso; ex-Ayudante de la clínica Oftalmológica del Dr. Albitos y Fernández, Director y Propietario del Asilo de Santa Lucía de Madrid; Miembro fundador de la Sociedad Española de Higiene y de la de Terapéutica y Farmacología; Caballero de la Real y distinguida Orden Americana de Isabel la Católica, de la del Mérito Militar y otras variadas militares, científicas y literarias.

ESPECIALIDADES: Cirugía Operatoria, Partos, Enfermedades de las Mujeres y de los Ojos.

GABINETE RESERVADO PARA LAS ENFERMEDADES SECRETAS Y ESPECÍFICAS
Tratamiento especial y breve para las enfermedades de los climas tropicales
=(Cuba, Puerto Rico y Filipinas.)
San Blas, 15, y Subida San Blas, 2, piso principal.—TORTOSA.

Estado del enferme

Madrid, 23—3 tarde.

Cuntinúa en cama el Sr. Sagasta. Esta tarde se le ha presentado nuevamente la fiebre.

—La cuestión política sigue paralizada.—Mencheta.

Despacho

Madrid, 23—3'15 tarde.

El ministro de Ultramar ha ido á Palacio despachando con la Regente.—Mencheta.

TURRÓN DE CHERTA

legítimo de la

Casa Ricart

De venta en la confitería del señor BERTOMEU, calle de la Rosa.

Hermanas Herederas de L. Bernis

OBISPO AZNAR, 6

(ANTES PLAZA NUEVA)

Librería

Papelaria

Objetos de escritorio

y dibujo

Centro suscripciones

Venta periódicos

Almanaques

Calendarios

Felicicaciones

Objetos para regalos

Estampas

Cromos.

Imprenta

Surtido inmenso y variado.

Precios médicos

Impresiones rápidas y económicas.

6.—OBISPO AZNAR,—6

TORTOSA

Antonio Kies Muñoz

José Kies Alvarez

ABOGADOS

Han trasladado su despacho á la calle de San Ildefonso. (Ensanche del Temple, casa del señor Brunet, piso tercero).

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 1, y de 5 á 8.

Especialidad en cuestiones administrativas

Imp. del Diario (Campomanes).—Tortosa.

